

chaîne, qui n'est que la continuation de la première, se dirige droit au midi jusqu'au golfe d'Arta. Au midi des sources du Driu noir, cette chaîne prend le nom de monts Colonias, Orajaha, monts Mozzovo, et elle paraît, dans cette partie, représenter la chaîne du *Lacmon* des anciens, tandis qu'une branche qui s'en détache, qui file vers le sud-est, et qu'on nomme le mont Agrafa, représente le mont *Pindus* (a). Vers l'ouest et plus près du rivage sont deux autres branches qui forment deux petites chaînes parallèles. La plus orientale file à l'est et au nord du lac de Ianina, et porte, en procédant du sud au nord, le nom de monts Micikeli, Merzicka et Trebeccina. Celle qui borde la côte porte le nom de montagne Kimara : c'est le *Chimerus mons* des anciens. La chaîne du Rhodope, à partir de Pisrend, où paraît se trouver le nœud principal de toutes les chaînes des montagnes septentrionales de la Turquie, file aussi vers l'est en inclinant vers le sud, et prend successivement les noms d'Argentaro, de Despoto-dag et de Tekiur-dag, au-dessus de la mer de Marmara, où elle se termine. De cette chaîne se détachent quelques branches au nord et au sud : on distingue parmi ces dernières le mont Pangée, qui se termine au rivage qui fait face au mont Athos et à l'île Thasos, et qui porte, sur quelques cartes, le nom de monts Castagnatz (b). Le mont Athos, qui est vis-à-vis, est un sommet détaché qui ne tient à aucune chaîne, et qui attire l'attention par les monastères et les églises qui couronnent son sommet d'une manière tout-à fait pittoresque : on le nomme aujourd'hui Aios-oros ou Montagne-Sainte. Il a, suivant Kastner, 3,355 pieds au-dessus de la mer.]

[Au sud de la Romélie sont encore d'autres petites chaînes qui paraissent se diriger d'occident en orient : telle est celle à laquelle de la Rochette donne le nom de Voluzza, qui paraît représenter les monts Cambuniens des anciens, et qui se termine par le mont Olympe (Elympe) au nord du Pénée (c). Le mont Ossa et le mont Pélion, qui sont sur la côte à l'est, paraissent des sommets détachés. Le premier porte, sur quelques cartes, le nom de mont Kissavo, et le second est désigné sous celui de montagne de Zagora. Une autre chaîne, qui est une prolongation de celle d'Agrafa, file au sud du Pénée, et se reploie au midi; elle forme les monts *Othrys* des anciens : dans sa partie méridionale, sous le nom moderne de mont Coumayta, elle représente le mont *OËta*; sous celui de Iapora ou Lyakoura, le mont *Parnassus*; et au midi de Lyakoura, au nord de Lepante, on remarque le mont Varassova; et vers l'est, le mont Vedrinitza paraît correspondre

(a) Comparez la carte de la Turquie d'Europe, de Palma, avec la carte générale de la Grèce et d'une grande partie de ses colonies, par M. Barbié du Bocage, 1 feuille, Paris, 1811. (b) Voyez la carte de la Rochette. (c) Comparez la carte de la Morée de M. Barbié du Bocage avec celle de la Grèce et de ses colonies, par le même auteur, ainsi que les cartes de la Rochette et d'Arrowsmith ci-dessus citées.